

Cher Docteur

J'espère que votre séjour à Kin s'est bien passé et que

vous êtes bien arrivé à Bruxelles. J'ai toujours la crève: je ne parviens pas à me débarrasser d'une forte toux qui provoque des étouffements. J'ai été voir un toubib à Goma qui m'a donné des médicaments qui ont peu servi. J'ai enfin décidé de prendre des sulfamides, ce que je fais depuis 3 jours, et espère que cela va aller mieux. Sinon, je me mettrai aux antibiotiques et ferai examiner mes poumons.

Pour l'enregistreur, je me débrouillerai bien. 4 MPR ont fouillé complètement ma voiture, comme toutes les autres d'ailleurs et ont voulu confisquer des tas d'objets apportés par H. J'ai pu les convaincre de rendre le tout sauf l'enregistreur qui était trop neuf. J'ai d'abord dit que c'était personnel à H pour son utilisation ici mais ils m'ont dit qu'il devait le repasser au retour. Au Chef douanier, j'ai dit que c'était un cadeau de la Belgique et ai montré la facture fondation mais il ne voulait pas entendre parler d'exemption. J'ai été chercher le DT qui avait dit, après avoir rentré le matériel fondation qui était à Kigali que tout était arrangé pour l'avenir et qu'on continuerait à ne pas payer des droits. Il a parlementé seul avec le responsable de la douane mais n'a rien obtenu de plus que moi et n'a pas voulu faire une offre spéciale. Ce douanier qui avait été coulant jusqu'à présent a donc changé subitement d'attitude vis à vis de l'INCN et l'argument Présidence ne joue plus. Il veut appliquer la réglementation à la lettre suite, probablement, à des ennuis qu'il aurait eus dernièrement. Comme la facture comprenait également un micro très cher, qui n'était d'ailleurs pas là, le montant total était de + ou - 25000f et la taxe de 288Z (je ne sais pas comment ils sont parvenus à ce chiffre). J'ai refusé de payer ce montant et ai dit que H allait reprendre l'appareil. Il est donc resté en consignation. H le reprendra, je le laisserai au Rwanda et trouverai un moyen de l'amener ici.

H a l'air enchanté. Mais déjà après 3 jours, j'étais content de l'amener à LU, car qu'est ce qu'il peut être rasoir... Il revient ici demain et je devrai alors le subir encore une semaine. Mais j'accepte cette corvée avec plaisir vu sa gentillesse et les si nombreux services qu'il nous a rendus. J'irai le 14 avec lui à Goma et le 15 à Gisenyi. Il vous contactera dès son retour, le 17.

Bien reçu vos derniers messages. Tatala est déjà parti à la Garamba. On fera de notre mieux avec BB.

WD a reçu votre lettre concernant les hippos. Il me dit que vous ne lui demandez pas un rapport d'urgence et ne parlez pas de cropping. Je lui ai alors ^{donné} vos commentaires oraux communiqués à la radio.

Houben a amené ici des boîtes de piles au lieu de boîtes à piles Thomson. Je comprends fort bien qu'il se soit trompé, vu qu'il ne sait pas de quoi il s'agit, n'ayant jamais utilisé ces postes. Il ne faut pas perdre cela de vue, quand on lui passe une commande et je crois qu'il vaut mieux, à l'avenir, de toujours préciser les N° de référence du fabricant.

Il paraît que Sleen a projeté un film à la BV flamande sur les gorilles et Deschrijver. C'est un peu fort qu'il ne nous a pas consulté mais cela ne m'étonne pas de lui, vu son arrivisme. Je préfère ne rien dire à Adrien.. J'ai de - en - confiance dans ce baratineur.

Si, comme espéré, je parviens à avoir le nouvel Uher ici, je vous demande de faire réparer le mien et le laisser en Belgique. Il faudra en tous cas, laisse remplacer toutes les courroies et prévoir un jeu de rechange pour ici car elles souffrent beaucoup dans ces climats.

Plage a écrit à Grzimek, pour lui expliquer la situation. Il filme pour l'instant mais est très mal à l'aise vu les problèmes d'ici. Il insiste pour que vous contactiez aussi Grzimek et souhaiterait vous voir à Londres, chez Anglia, entre la mi-juillet et la mi-juin et la mi-juillet, à votre convenance, pour visionner le film gorilles et faire vos commentaires. Tous vos frais seraient couverts par Anglia. Qu'en pensez-vous?

Wille est toujours là, vivant comme un seigneur. C'est Lehaen qui fait tout le boulot. Ils ont passé 1 semaine ici. Ils quittent pour Kin vers la mi-mai. Les flamants n'ont toujours pas perdu.

Comme je vous l'ai dit à la radio, un chevalier sylvain, bague le 23.II.71 à LU a été repris en septembre 72 à Soum (Egypte) dicit d'Haart.

Mburanumwe a discuté avec Heymans pour un éventuel stage à l'université Laval au Canada.

Vu l'aide belgo-rwandaise, qui semble décidée pour le tourisme et les parcs, je vais essayer de poser ma candidature étant donné qu'il y a probablement plus d'avenir au Rwanda qu'ici. J'attends avec impatience de vos nouvelles

Bon repos, bon amusement; the very best,

